



中条中学校だより



ひびき

令和6年
12月20日
第271号



十日町市立中条中学校ホームページ <https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1520009>



「2学期を終えるにあたり」

令和6年がつながなく終わろうとしています。これまでの歴史の中では、大きなパンデミックの後には大改革があったという学者がいます。学校にとっても大きな危機を乗り越えて新たな時代を切り拓く時期なのかと感じます。これまでの学校の在り方を問い直し、見直す作業を重ねています。

「社会に開かれた学校教育」を目指し、たよりやホームページでの情報発信をしてきましたが、今年度は地域との関わりを強化する元年と位置付けることができたように思います。その一つが体育祭での地域連携種目の実施です。PTA や生徒会が主体となり、多くの地域の皆さまから参加いただき、まさに「地域と共に歩む学校づくり」を具現化できた瞬間でありました。

当地域は、生徒を地域の宝として、物心両面からご支援をいただいております。また毎年当校の生徒の頑張りを評価していただいている大井田同族会の皆さまとも顔を合わせる機会をいただき、同族会の思いや願いに直接触れることができました。中学校としては支援を受けるばかりではなく、地域や応援していただいている皆さまにどう中学校が還元していくかを考え進めていきます。体育祭の種目から発展した取組を皆さまと協議していきたいと考えています。

11月にようこそ先輩講演会で中条中学校の卒業生、桐生稔様をお迎えしました。コミュニケーション力を高める方法について具体的に教えていただきました。12月6日発行の校長室だより第30号」にもその概要について掲載しました。

- | | |
|-----------------------------|-------------------|
| 1、誰とでも気軽に話せる「会話の流れ」 | ①笑顔で、②挨拶して、③質問する。 |
| 2、話していて楽しい!と言ってもらえる「リアクション」 | |

この2つが「一生役に立つコミュニケーションの磨き方ですよ」と具体的な方法を交えてご教示いただきました。これは、ご自身が大学進学時に経験した、周りは東京の人間ばかりで、コミュニケーションに苦労した、就職した時のコミュニケーションでの苦労から、どうやってコミュニケーション力を身に付けたかのお話でした。

当校はこれまで「あせまみれ」をキーワードに生徒たちが自発的な活動に取り組んできました。真面目で一生懸命な生徒ばかりだと自負しています。当校の生徒の良さは、もしかしたらずっと同じメンバーで過ごしているがゆえの安心感から来ていると面も大きいのかもかもしれません。規模の大きい学校だと在学中に様々な人間関係の動きがあります。それはともすると居心地の悪い学校、学級になってしまう場合もあります。当校のような小規模の学校では気心が知れているがゆえに安定しているとも言えます。

中学校を卒業すれば、様々な人と関わらなければなりません。その時には必ずコミュニケーション能力、人間関係作りの能力が必要です。今回はそのヒントを身に付ける貴重な機会でした。教えていただいたことは、今すぐにでもできることです。「あせまみれ」の上にこのコミュニケーションの術を実践したら、中条中学校が、今以上に温かい、心理的安全性が確保された場所になると考えます。生徒が学んだことを是非ご自宅でも実践していただければ、ますます素晴らしい中学校であり、地域になっていきます。

3学期以降も、教職員一同で、子どもたちの健やかな成長のために尽力してまいります。一層のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

校長 友野 直己

新生徒会三役・応援団長決定

12月4日(水)に令和7年度生徒会役員選挙の立会演説会、投開票が行われ、新生徒会三役・応援団長が以下の通り決定しました。今回の選挙では、会長に1名、男子副会長に3名、女子副会長に1名、応援団長に1名の生徒が立候補し、それぞれの公約を掲げ、来年度の中条中学校をより良くしたいという思いを訴えました。任期は令和7年2月1日から令和8年1月31日です。また、生徒会総務や専門委員長の見守りも行われ、新しい高陵会がまもなく誕生します。これからの活躍にご期待ください。

生徒会長 2年

副会長(男子) 2年

副会長(女子) 2年

応援団長 2年





合唱コンクール特集

「最高の合唱コンクール」

最優秀賞 3年1組 代表

今年の合唱コンクールは、中学校最後の合唱コンクールでした。最初の練習では、音程が合っていなかったり、モチベーションが上がらなかったりと、課題がたくさんありました。全員で声を掛け合い、支え合いながら、日々練習を重ねてきました。特に、テノールとソプラノの音程が合わなかったため、時間をかけて少しずつ修正していきました。1つの目標に向かって努力をし、クラス全員に絆が生まれたことによって、最優秀賞をとることができたと思います。この経験を今後も活かしていきたいです。最後の合唱コンクールを、最高の結果で終わることができて、本当によかったです。



「全校の心が一つに」

合唱コンクール実行委員長 3年1組 代表

私はこの合唱コンクールを通して、クラス、学年、全校生徒が一つになったと感じました。「天下統一～心をつなぐ舞台～」のもと、短い期間ではありましたが、各教室や体育館など、学校中から聴こえてくる合唱は、学校が一つになった感じがして、とてもうれしかったです。合唱コンクール当日までに良かったこともあれば、大変な思いをしたこともそれぞれにたくさんあったと思います。その中で心をつなぐ全員でこの舞台を作り上げることができたので、最高の合唱コンクールになりました。



ようこそ先輩講演会 (11/27)

11月27日(水)の授業参観日(1日オープンスクール)に合わせて「ようこそ先輩講演会」を実施しました。講師は、当校、卒業生の桐生 稔(きりゆう ののる)さんをお迎えし、ご講演いただきました。十日町市四日町出身の出身で、中条中学校卒業後、高校、大学へと進学し、株式会社モチベーション&コミュニケーションを設立。著書に、『雑談の一流、二流、三流』『説明の一流、二流、三流』(明日香出版社)や『緊張しない最初のひと言(クローバー出版)』等があります。

桐生さんご自身の経験からコミュニケーションの大切さを感じ、自ら学んだことを丁寧に分かりやすく伝えてくださいました。誰とでも気軽に話せる「会話の流れ」、話していて楽しい!とってもらえる「リアクション」の2つを、テンポの良い語り口でお話いただきました。特にあいさつについて、「相手が見たい表情、喜ばれる表情で先にあいさつをする。著名な方ほど、それができている。」というお話をお聞きし、日々、中条中生が心掛けている「あせまみれ運動」をより良いものにしていこうと思えるお話でした。

また、実際に生徒とのやり取りの中で、相手に合わせたリアクションや、相手思いやる温かみのある言葉をお聞きしながら、改めて日々のコミュニケーションの大切さを考えるよい機会となりました。

中学生は、卒業すると新しい出会い、新しい社会での生活がスタートします。今日、学んだ「一生役に立つ!コミュニケーション力の磨き方」を実践していくことができればと思います。



各種大会・検定・コンクール結果

第1回英語検定 R6.5.24

- 3級合格 1年(2名)
- 4級合格 3年

第2回英語検定 R6.9.27

- 3級合格 3年(2名)、1年
- 4級合格 2年(2名)
- 5級合格 1年

第2回漢字検定 R6.10.25

- 準2級合格 3年、2年
- 3級合格 2年(2名)
- 4級合格 2年(2名)、1年
- 5級合格 1年

令和6年度 中条地区青少年育成協議会はぐくみのまちづくり標語

中学校「いじめの防止」の部	最優秀賞	1年
	優秀賞	3年
		2年
中学校「地域の魅力」の部	最優秀賞	3年
	優秀賞	3年
		2年
		2年

令和6年度中学生「税についての作文」

十日町税務署管内税務関係団体連絡協議会会長賞	3年
関東信越税理士会十日町支部長賞	3年

令和6年度黒土緑化運動・育樹運動標語

奨励賞 2年(2名)

第74回全国小・中学校作文コンクール

新潟県審査	優秀賞	3年
	佳作	3年、1年

第31回矢沢宰賞(詩)

入選 1年(3名)

税の標語

優秀賞 1年

令和6年度十日町市「ごみ減量標語」

中学生の部	最優秀賞	1年
	優秀賞	1年(2名)

<各種大会結果>

【陸上部】

令和6年度魚沼四市二郡中学校新人陸上競技大会 R6.9.26
(十日町市陸上競技場)

共通男子100m	第8位	2年
共通男子砲丸投	第4位	2年
共通女子100m	第3位	2年
共通女子200m	第3位	2年
共通女子棒高跳	第1位	2年
共通女子走高跳	第3位	2年
共通女子砲丸投	第7位	1年
共通男子4×100mR	第8位	

1:2年 2:1年 3:1年 4:2年

【駅伝】

第34回中越地区中学校駅伝競走大会 R6.10.10
(小千谷市白山運動公園特設コース)

女子17位	1:2年	2:2年	3:1年
	4:2年	5:3年	

第34回新潟県中学校駅伝競走大会 R6.11.2
(小千谷市白山運動公園特設コース)

女子39位	1:2年	2:2年	3:1年
	4:2年	5:3年	

【バレーボール部】

第44回十日町市・中魚沼郡中学校新人バレーボール大会
R6.10.2(津南中学校)

1回戦	×中条	1-2	津南中等○
順位決定戦	○中条	2-1	下条× 第5位

中越地区ブロック秋季交流会 R6.10.13(十日町中学校)

1回戦 ×中条 1-2 塩沢○

第2回ヤングカップバレーボール大会
R6.11.23(十日町市総合体育館)

1回戦	○中条	2-0	津南×
	○中条	2-0	川西×
決勝リーグ	×中条	0-2	十日町ヤング○
	×中条	0-2	下条 第3位

【卓球】

第45回十日町市・中魚沼郡中学校新人卓球大会
R6.10.2(十日町総合体育館)

男子団体戦

予選リーグ	×	中条・津南	0-5	十日町
	×	中条・津南	0-3	南
	○	中条・津南	3-1	津南中等

予選リーグ3位

男子個人戦

男子シングルス 8位 2年

【野球】

第44回郡市新人野球大会 R6.10.2(笹山球場)

×	中条・下条・松之山	2-9	妻有 NEXUS
×	中条・下条・松之山	4-9	南・津南中等

【バスケットボール部】

令和6年度四市二郡中学校新人バスケットボール大会
R6.10.2(大和中学校)

×	中条・下条	40-81	広神・塩沢
×	中条・下条	47-62	十日町南

第39回BSN杯新潟県U14バスケットボール大会中越地区予選会
R6.11.30/12.1(南部体育館)

○	中条	45-36	分水
×	中条	7-125	LAIDBACKS

【吹奏楽部】

第31回中越吹奏楽フェスティバル R6.11.3(長岡市立劇場)

チーム名「ゆきんこ」(十日町南中、中条中、川西中、十日町総合高、十日町市民吹奏楽団)で出場
曲目:「The Lion King」「オーメンズ・オブ・ラブ」

第48回新潟県アンサンブルコンテスト R6.12.7(長岡市立劇場)

管楽打楽器六重奏	銅賞	曲目:『『こどもの生活』より』
管楽打楽器四重奏	銀賞	曲目:「3つの手紙」

PTA 環境整備作業

10月19日(土)、PTA環境整備委員会が中心となり、校舎整備作業を行いました。当日は、約70名の方に参加していただき、校舎をきれいにすることができました。今年度は校舎内の床磨き、トイレ清掃や窓ふき、そして、体育館ギャラリーの清掃作業や畳拭き、グラウンド脇側溝の泥上げ作業を行いました。普段手の行き届かないところをきれいにしていただきました。本当にありがとうございました。環境整備委員の皆さまからは当日の作業だけでなく、事前の準備もご協力いただき、大変お世話になりました。当日、中条地区農地保全会、鴨田圃場整理組合の皆さまからも、グラウンド周辺の草刈り作業をしていただきました。校舎内外ともとてもきれいになりました。

来年度以降も多くの皆様のご協力をよろしくお願いします。



いじめ見逃しゼロスクール集会(11/20)

来年度入学予定の6年生が中条中学校に来て、授業見学や部活動見学と共に行われました。昨今話題となっているSNS上でのいじめ(いじめ類似行為)について、空想のやり取りに対して、どう考え行動するかを話し合いました。考えることを通して、いじめの定義についても再確認しました。また、中学校1年生の道徳の教材を用いて、教室内で何がいじめに当たるのかを考えました。生徒会総務が、現在の小中学生が置かれている状況において、何が必要かを考え、準備しました。これからも、「いじめをしない、見逃さない、許さない」の気持ちを大切に、思いやりの気持ちをもって他者と接していけるよう、取り組んでいきます。



《3学期の主な予定》

1月 8日 (水)	3学期始業式	2月 14日 (金)	大井田賞授賞式 OPS
1月 9日 (木)	教育相談(～16日まで)	2月 19日 (水)	三送会 コミュニティスクール・学校運営協議会③
1月10日 (金)	基礎テスト(英語②)	3月 5日 (水)	公立高校一般選抜学力検査 学習の確認(1, 2年生)
1月14日 (火)	第2回生徒総会	3月 6日 (木)	公立高校一般選抜学校独自検査
1月17日 (金)	1・2年生スキー教室(ニューグリンピア津南)	3月 7日 (金)	第78回 卒業証書授与式
1月22日 (水)	3年生三者面談(～24日)	3月11日 (火)	2年生修学旅行(～13日)
1月24日 (金)	第3回英語検定	3月13日 (木)	公立高校合格発表
1月28日 (火)	PTA三役会④	3月19日 (水)	互親会理事会③ 公立高校2次募集学力検査等
1月30日 (木)	第3回 定期テスト	3月21日 (金)	公立高校2次募集合格発表
2月 4日 (火)	新入生入学説明会	3月25日 (火)	3学期終業式
2月 6日 (木)	第2回 PTA委員総会	3月26日 (水)	離任式